

## AFRIQUE

RWANDA

## Une partie du gouvernement intérimaire a fui Gitarama

Les combats se sont poursuivis, dimanche 29 mai, à Kigali, où les belligérants devaient entamer des pourparlers, lundi, en vue d'un cessez-le-feu. Les combattants du Front patriotique rwandais (FPR) n'ont cessé d'accroître leur avantage, provoquant la fuite d'une partie du gouvernement intérimaire de Gitarama.

La Mission des Nations unies pour l'assistance au Rwanda (MINUAR) a confirmé qu'un « nombre important des membres du gouvernement a quitté Gitarama [à une cinquantaine de kilomètres de Kigali] pour Kibuye [ouest] et Butare [sud] ». « Certains se trouvaient encore » à Gitarama, a toutefois indiqué le porte-parole de la MINUAR, Abdul Kabia. Ce gouvernement, dénoncé comme une « clique d'assassins » par le FPR, avait été formé après la mort, le 6 avril, du président Juvénal Habyarimana.

### L'évacuation des civils suspendue

Dans la nuit de samedi à dimanche, six enfants ont été blessés à Kigali par la chute d'un obus sur leur orphelinat, tenu par un Français qui a refusé de quitter le pays lorsque les ressortissants étrangers ont été évacués. Le porte-parole de la MINUAR a indiqué que l'or-

phelinat avait été partiellement démoli et que les enfants avaient dû être transférés dans un autre immeuble.

En raison des combats, la MINUAR a dû suspendre ses évacuations de civils. Depuis vendredi, elle a évacué quelque 1 000 Rwandais de Kigali vers la périphérie. De violents combats se poursuivaient d'autre part à Ruhengeri, dans le nord-ouest du pays.

Les pourparlers de paix entre représentants du FPR et du commandement des forces gouvernementales, qui devaient s'ouvrir lundi à Kigali, visent à permettre la reprise des opérations humanitaires. Le Programme alimentaire mondial (PAM) a estimé que 1,6 million de Rwandais, déplacés dans leur pays, ont un besoin urgent d'aide alimentaire. Quelque 400 000 Hutus, démunis de tout, se sont lancés dans un exode sans but depuis les dernières victoires militaires du FPR à Kigali, a pour sa part indiqué le Comité international de la Croix-Rouge (CICR).

Les chefs d'Etat tanzanien, ougandais, zaïrois et kényan devraient se réunir le 6 juin à Nairobi, capitale du Kenya, à l'invitation du président kényan Daniel arap Moi, afin d'évoquer la crise au Rwanda. — (AFP.)